



### **GUERRA ISRAEL- LÍBANO**

**Israel se prepara para una posible ofensiva terrestre en el Líbano, según anuncia su jefe militar.**

Mientras una intensa campaña de bombardeos en Líbano se prolongaba por tercer día, el jefe del estado mayor de Israel, el general Herzi Halevi, señalaba ayer que los ataques aéreos tenían como objetivo destruir la infraestructura de Hezboláh y prepararse para la posibilidad de que tropas israelíes cruzaran la frontera del país, mientras se está preparando para una posible operación terrestre en Líbano en medio de una creciente presión internacional para un alto el fuego negociado entre el grupo islamista libanés e Israel. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

**Francia y EEUU presionan por un alto el fuego de 21 días entre Hezboláh e Israel en el Líbano, mientras el jefe de la ONU advierte que “se está desatando el infierno”.**

EEUU y Francia han pedido un alto el fuego temporal de 21 días entre Israel y Hezboláh para dar paso a negociaciones más amplias, horas después de que un jefe militar israelí dijera a las tropas que se prepararan para una posible ofensiva terrestre, mientras el secretario general de la ONU, António Guterres, declaraba ayer en una reunión del Consejo de Seguridad de la ONU que “se está desatando el infierno” en el Líbano. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

**“No puede ni debe haber guerra en el Líbano”, dice Emmanuel Macron en la ONU.**

El presidente francés apelaba ayer a Israel a “detener la escalada en el Líbano” ante el Consejo de Naciones Unidas, considerando que la guerra en Gaza “ha durado demasiado”, y abogaba “para que las fronteras internacionalmente reconocidas sean preservadas” en todo el mundo. [LE FIGARO](#)

**Benjamin Netanyahu, reconfortado por la ofensiva contra Hezboláh en el Líbano.**

El primer ministro israelí, esperado hoy ante la Asamblea General de la ONU, se beneficia internamente de una forma de unidad nacional frente al movimiento chiita y a Irán. Tras varios días de una intensa campaña de bombardeos que ha dañado gravemente a Hezboláh, Netanyahu podría decidir optar por una extensión de las operaciones en el Líbano, en forma de ofensiva terrestre, para liberar una zona de amortiguación, o también puede elegir el camino para detener la escalada, aceptando un plan de alto el fuego impulsado por Francia, EEUU, los países árabes y europeos. [LE MONDE](#)



### **Irán se apresura a calmar los temores de Hezboláh de ser abandonado.**

Irán se ha apresurado a tranquilizar a Hezboláh sobre su compromiso con el grupo militante, después del malestar dentro de sus filas por la moderación de Teherán ante las operaciones israelíes cada vez más agresivas en el Líbano. Teherán ha tenido que enviar emisarios a Beirut para disipar los temores de que hubiera abandonado a Hezboláh, según personas familiarizadas con el asunto, tras una serie de golpes devastadores, incluidos los ataques aéreos más mortíferos de Israel en el Líbano en décadas. [FINANCIAL TIMES](#)

### **Acorralado, Hezboláh debe tomar una decisión trascendental.**

Según personas familiarizadas con las deliberaciones del grupo, Hezboláh se enfrenta a algunos desacuerdos entre sus filas sobre cómo responder a una serie de ataques devastadores contra el grupo militante libanés, según personas familiarizadas con las deliberaciones del grupo. Ahora debe elegir si utilizar más de sus armas avanzadas, atacando más profundamente a Israel y potencialmente desencadenando una guerra a gran escala, o contenerse y arriesgarse a empañar su reputación como una de las fuerzas combatientes más feroces en Oriente Medio. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **Informe militar de FINANCIAL TIMES: La inteligencia que impulsa la “doctrina de la victoria” de Israel contra Hezboláh.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las lecciones militares aprendidas —o no aprendidas— por ambos bandos en 2006, que podrían reconfigurar la región y determinar si cualquiera de los dos bandos puede obtener la victoria, y cuadros gráficos del equipamiento militar de Hezboláh, y del sofisticado arsenal militar de Israel.

### **“Por qué de repente todo se está descontrolando para Israel”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) la terrible amenaza a la que se enfrenta Israel desde el exterior, mientras su primer ministro y sus aliados han priorizado sus propios intereses.

### **“La conflagración sólo se volverá regional si uno de los protagonistas se equivoca sobre las intenciones del otro”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre el alto precio que está pagando Líbano una vez más en esta guerra, que no es total.



## **GUERRA EN UCRANIA**

**Zelensky advierte sobre la amenaza rusa en la ONU mientras Putin intensifica su retórica nuclear.**

Volodymyr Zelenskyy señalaba ayer ante las Naciones Unidas que Rusia está planeando atacar las plantas de energía nuclear de Ucrania y reiteraba sus llamamientos a la unidad de los líderes mundiales para obligar a Rusia a sentarse a la mesa de negociaciones para concluir una “paz justa”. [THE GUARDIAN](#)

**Asimismo, Zelensky advierte a la ONU contra ceder ante el “insensato” deseo de Rusia de obtener territorio.**

El presidente ucraniano dijo en la reunión de líderes mundiales que capitular ante Rusia solo le daría a su presidente, Vladimir Putin, el “espacio político para continuar la guerra”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Por su parte, Vladimir Putin advierte a Occidente que considerará el uso de armas nucleares.**

El presidente ruso intensificaba ayer su retórica nuclear, diciendo a un grupo de altos responsables que Rusia consideraría el uso de armas nucleares si fuera atacada por cualquier estado con armas convencionales. Sus comentarios se producían durante una reunión con el poderoso consejo de seguridad de Rusia, donde también anunció cambios en la doctrina nuclear del país. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE FIGARO](#)

**En la ONU, Ucrania desconfía de una ofensiva de China y Brasil para imponer un “congelamiento del conflicto”.**

Zelensky y su entorno han intentado contrarrestar la iniciativa adoptada en primavera por China y Brasil para encontrar una salida a la crisis -una iniciativa calificada hace unos días de “destructiva” por el presidente ucraniano, porque no respetaría la integridad territorial de su país y habría sido diseñada sin consultarlo. [LE MONDE](#)

**EEUU “no está impresionado” con el plan de victoria de Ucrania antes de la reunión entre Biden y Zelensky.**

Al gobierno de Biden le preocupa que el plan del líder ucraniano para ganar la guerra contra Rusia carezca de una estrategia integral y sea poco más que una solicitud reempaquetada de más armas y el levantamiento de las restricciones a los misiles de largo alcance, según fuentes oficiales estadounidenses. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



## **Donald Trump critica a Kiev por “negarse a llegar a un acuerdo” para poner fin a la guerra.**

Durante un acto en Carolina del Norte, el expresidente estadounidense acusaba ayer al presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, de negarse a llegar a un acuerdo para poner fin a la guerra con Rusia y de lanzar “infamias” contra él, mientras ha aumentado sus ataques contra Kiev antes de las elecciones estadounidenses. [FINANCIAL TIMES](#)

## **Rusia reivindica la captura de una ciudad del este.**

Rusia reivindicaba este jueves la captura de Ukrainsk, una localidad de la región de Donetsk, al este de Ucrania, donde sus tropas han estado avanzando en los últimos meses contra las fuerzas de Kiev. El ministerio de defensa ruso anunciaba en un comunicado que sus soldados habían “liberado” Ukrainsk, que contaba con unos 10.000 habitantes antes del inicio de la ofensiva de Moscú en febrero de 2022. [LE FIGARO](#)

## **Conced a Bradley, el veterano del ejército estadounidense que los soldados ucranianos adoran.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el vehículo de combate de infantería Bradley, que se ha ganado un estatus icónico entre las tropas ucranianas por su capacidad para protegerlas contra drones, minas y armas antitanque. Después de que Rusia invadiera Ucrania a principios de 2022, EEUU envió más de 300 Bradleys, muchos de ellos con décadas de antigüedad y algunos llegaron en tan malas condiciones que necesitaban ser reacondicionados. Sin embargo, el vehículo pronto demostró su valor.

## **En el frente oriental de Ucrania, 160 kilómetros de lucha de alto riesgo.**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la presión de las fuerzas rusas contra múltiples bastiones a lo largo de más de 160 kilómetros del frente en la región oriental de Donetsk. Para Ucrania, la pérdida de cualquiera de esas importantes posiciones defensivas podría alterar significativamente los contornos de la lucha por el control de la región, codiciada desde hace mucho tiempo por el presidente ruso.

## **“Rusia está sopesando los costes y beneficios de las represalias”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre las limitaciones a las que se enfrenta Putin en su respuesta a un posible aumento del apoyo militar de EEUU y sus aliados a Ucrania.

## **De Ucrania a Oriente Medio, la ONU afronta su impotencia.**

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre las divisiones e impotencia de la ONU, incluso su incapacidad para enfrentarse a los desafíos que sacuden la



gobernanza global, que han sido puestas de manifiesto en la Asamblea General. Las guerras en Ucrania y Gaza han servido de acelerador para esos desafíos, por parte de los países del Sur, al orden internacional dominado desde el final de la Segunda Guerra Mundial por Occidente.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-REINO UNIDO**

**La conciencia pública de Reino Unido sobre la amenaza militar es “alarmantemente baja”.**

El Comité de Defensa de la Cámara de los Lores ha declarado que el público británico tiene una conciencia “alarmantemente baja” de las amenazas a las que se enfrenta el país y que el ejército de Reino Unido es “inadecuado” para cumplir con sus compromisos con la OTAN. En un contundente informe, publicado este jueves, el comité afirma que incluso gastar el 2,5 % del PIB en defensa –algo que el gobierno se ha comprometido a hacer– “puede no ser suficiente” para arreglar el ejército. [FINANCIAL TIMES](#)

### **-ASIA (CHINA – TAIWÁN)**

**Detectados 72 aviones chinos y ocho buques de guerra alrededor de Taiwán.**

El Ministerio de Defensa taiwanés declaraba este jueves que 72 aviones y ocho barcos chinos han sido detectados en unas treinta horas alrededor de la isla. Inicialmente, el ministerio informó de la entrada de 43 aviones en la "Zona de Identificación de Defensa Aérea de Taiwán (Adiz)" y de ocho barcos, precisando que estos movimientos se produjeron durante un período de 24 horas. [LE FIGARO](#)

### **SUR DE ASIA: AFGANISTÁN – PAKISTÁN**

**Los talibanes serán llevados ante un tribunal internacional por discriminación de género.**

Canadá, Australia, Alemania y los Países Bajos llevarán a los talibanes ante el tribunal internacional de justicia por discriminación de género, en una medida que era anunciada ayer en la Asamblea General de la ONU, siendo la primera vez que un país utiliza la Corte Internacional de Justicia, con sede en La Haya, para llevar a otro país ante los tribunales por este tipo de ofensa. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**En Pakistán, 20 muertos tras enfrentamientos sectarios.**

El número de muertos tras cinco días de enfrentamientos tribales sectarios en el noroeste de Pakistán se ha elevado 20, según declaraba ayer un responsable



local. La disputa también dejó 75 heridos en el distrito de Kurram, cerca de la frontera con Afganistán, una región marcada por sangrientos conflictos entre tribus chiítas y sunnitas. [LE FIGARO](#)

## **SUDÁN**

**EEUU anuncia una ayuda de 424 millones de dólares a Sudán en medio de las peticiones para detener una guerra “sin sentido”.**

EEUU anunciaba ayer 424 millones de dólares en nueva ayuda para los desplazados y hambrientos sudaneses, mientras la embajadora estadounidense ante la ONU, Linda Thomas-Greenfield, afirmaba que la comunidad internacional debe considerar ahora todas las opciones para la protección de los civiles. [THE GUARDIAN](#)

## **LATINOAMÉRICA (MÉXICO)**

**El desaire de México al rey Felipe reaviva la disputa colonial con España.**

[THE GUARDIAN](#) se hace eco de una enconada disputa diplomática reabierto entre México y España, después de que la presidenta electa de izquierda del país latinoamericano se negara a invitar al rey Felipe a su toma de posesión tras no disculparse por los crímenes cometidos contra los pueblos indígenas de México durante la conquista hace 500 años.

**El senado mexicano vota para dar control militar a Guardia Nacional civil.**

El Senado de México aprobaba ayer una reforma constitucional que pondría a la Guardia Nacional del país, creada para combatir el crimen, bajo el control de los militares, intensificando la introducción de las fuerzas armadas en otro ámbito de la vida civil. El partido gobernante de México dice que la guardia sería más efectiva y menos corrupta como parte de las fuerzas armadas, mientras los críticos temen que aumente la militarización de la vida civil y los abusos contra los derechos humanos. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)